



CLACSO y el Grupo Coimbra lanzan una cooperación interinstitucional

BRUSELAS/BUENOS AIRES, 24 de octubre de 2024. CLACSO y el Grupo de Universidades de Coimbra anunciaron hoy que han acordado formar una cooperación interinstitucional para desarrollar y promover la investigación, la educación y la innovación, así como actividades orientadas a publicaciones compartidas y colaborativas. Estas acciones conjuntas beneficiarán a la comunidad académica, a los ciudadanos y a la sociedad en general, particularmente creando puentes de colaboración académica entre naciones y países de América Latina, el Caribe y Europa.

Esta nueva alianza reúne a dos actores académicos clave de ambos continentes y subraya la importancia estratégica y política de las relaciones entre académicos, culturas, el público y las sociedades a ambos lados del Atlántico.

"Estamos muy complacidos de formalizar ahora las relaciones académicas con CLACSO, ya que compartimos importantes ideales fundamentales sobre el valor intrínseco de la investigación y la educación superior. Además, ambos estamos firmemente comprometidos en proteger y avanzar en la libertad académica, la ciencia abierta, la investigación abierta, la información y hasta el multilingüismo, por nombrar solo algunos temas. Esta asociación fomentará un entendimiento común de las realidades de América Latina, el Caribe y Europa", afirmó el **profesor Ludovic Thilly, presidente de la Junta Ejecutiva del Grupo Coimbra**. "Con su larga tradición de universidades inmersas en la sociedad, América Latina y el Caribe son de suma importancia para ayudarnos a fortalecer aún más el compromiso social de nuestros miembros en un mundo cambiante. Por lo tanto, juntos estamos mejor posicionados para encontrar soluciones a nuestros desafíos comunes."

"La prioridad de salvaguardar la libertad académica y la autonomía universitaria en un entorno social y político cada vez más complejo es una responsabilidad colectiva. Por ello, asociarse con el Grupo Coimbra es una acción estratégica importante para nosotros", afirmó la **profesora Karina Batthyány, directora ejecutiva de CLACSO**. "Colaborar con el Grupo Coimbra fortalece la dimensión global de nuestros esfuerzos basados en la investigación para promover los derechos humanos, la participación democrática y el pensamiento crítico en el mundo actual. Además, esta asociación es una expresión concreta de la construcción de puentes sólidos y relevantes entre académicos, estudiantes y sociedades de Europa, América Latina y el Caribe."

Este innovador acuerdo entre CLACSO y el Grupo Coimbra tendrá una duración inicial de tres años, durante los cuales ambas organizaciones explorarán el desarrollo de proyectos de investigación conjuntos, organizarán talleres y conferencias compartidas y promoverán publicaciones conjuntas, entre otras actividades.

El Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO) es una institución internacional no gubernamental con estatus consultivo en la UNESCO, creada en 1967. Actualmente agrupa a 936 centros de investigación y posgrado en el campo de las ciencias sociales y humanidades en 56 países. Entre sus objetivos, CLACSO busca promover la investigación social para combatir la pobreza y la desigualdad, fortalecer los derechos humanos y la participación democrática; promover políticas de desarrollo sostenible en términos económicos, sociales y ambientales utilizando las contribuciones de la investigación académica y el pensamiento crítico; y construir puentes entre la investigación social y las políticas públicas, fomentando acciones innovadoras, creativas y viables ante los grandes desafíos sociales, educativos, culturales y ambientales de América Latina y el Caribe.

El Grupo Coimbra (CG) fue fundado en 1985 y formalmente constituido mediante una Carta en 1987. Es una asociación de universidades europeas multidisciplinarias con una larga trayectoria y un alto estándar internacional. El CG se compromete a crear lazos académicos y culturales especiales para promover, en beneficio de sus miembros, la internacionalización, la colaboración académica, la excelencia en el aprendizaje y la investigación y el servicio a la sociedad. También es propósito del CG influir en la política educativa y de investigación europea y desarrollar mejores prácticas a través del intercambio mutuo de experiencias. El CG tiene un grupo de trabajo de larga trayectoria sobre América Latina y un programa de becas para investigadores y profesores en las primeras etapas de sus carreras procedentes de América Latina.